

Nouvelles brèves

Le ministre du Travail a annoncé, le 17 avril, l'octroi de 12 subventions, d'une valeur totale de \$40 000 pour l'exercice en cours, dans le cadre du Programme de recherche universitaire du Ministère. L'objectif du Programme est d'encourager l'approfondissement des connaissances en matière de travail et d'intéresser étudiants et diplômés à ces questions. La recherche peut porter sur les relations industrielles, les phénomènes économiques, les aspects sociaux du travail et autres questions, y compris les salaires, les revenus, la productivité, le changement technologique, la négociation collective, le droit du travail et l'histoire du mouvement ouvrier.

Lors d'un concours de mathématiques mettant aux prises 24 140 étudiants du Canada, John Im, âgé de 16 ans, élève de la Toronto French School, a remporté tous les honneurs grâce à une note parfaite de 150. C'est seulement la troisième fois que cette note est décernée depuis la création du concours il y a 17 ans.

Deux projets hydro-électriques pour évaluation environnementale ont été déposés par la Société d'énergie de la Baie James (SEBJ) et par l'Hydro-Québec. Le complexe Nottaway-Broadback-Rupert, proposé par la SEBJ, devrait procurer environ 5 000 mégawatts tandis que celui de la Grande-Rivière-de-la-Baleine, qu'étudie l'Hydro-Québec, devrait fournir environ 2 500 mégawatts. La réalisation de ces deux projets devraient permettre de répondre aux besoins énergétiques du Québec vers 1988.

Dans le cadre d'un nouveau plan quinquennal mis en oeuvre pour minimiser les dommages causés aux cultures des Prairies par les oiseaux aquatiques migrateurs, le gouvernement fédéral consacra chaque année quelque \$3 millions, pour indemniser les agriculteurs, et \$1,3 millions, pour la prévention.

Hebdo Canada est publié par la Direction des services de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Une exposition d'oeuvres d'enfants, des projections de films, des diaporamas, des visites guidées, des spectacles de marionnettes et de ballet faisaient partie des activités spéciales du Musée des beaux-arts de Montréal à l'occasion de la Semaine des musées. Organisée par le ministère des Affaires culturelles du Québec, cette semaine s'est tenue du 11 au 18 mai et a coïncidé avec la Journée internationale des musées (18 mai), proclamée par le Conseil international des musées.

Une partie de l'ancien collège Mont Saint-Louis de Montréal, connu aujourd'hui sous le nom de pavillon Marie-Victorin, sera détruite dans le but d'alléger la masse que doit retenir un mur de soutènement situé entre le pavillon Marie-Victorin et un nouvel immeuble. L'on démolira les ailes arrières et une annexe. La construction du Collège remonte à 1887.

Mgr Jean-Marie Lafontaine vient d'accéder au titre d'évêque auxiliaire de Montréal. Cette nomination a été faite le 18 avril par le pape Jean-Paul II qui ordonnera le nouvel évêque à Rome le 27 mai, dimanche de l'Ascension. Âgé de 56 ans, Mgr Lafontaine est né à Montréal le 4 avril 1923. Il a fait ses études classiques au séminaire de Sainte-Thérèse de Blainville et il a reçu sa formation de théologie à l'Université de Montréal et au Grand séminaire. En 1948, il était licencié en théologie et ordonné prêtre par Mgr Joseph Charbonneau. De 1949 à 1951, Mgr Lafontaine a fait des études en sciences sociales, politiques et économiques à Lille, en France.

L'Office de tourisme du Canada a gagné le prix de la loutre d'argent (*Silver Otter*) décerné chaque année par la British Guild of Travel Writers (gilde des rédacteurs touristiques d'Angleterre). Le Prix récompense les auteurs du meilleur article traitant d'un projet non commercial, entrepris en Angleterre ou à l'étranger, qui soit tout à la fois bénéfique à la communauté environnante, procure de l'emploi aux habitants de la région et présente un intérêt touristique.

Les larves de l'hypoderme qui percent la peau des bovins entraînent des baisses importantes de rendement. Selon les spécialistes de la Station de recherches de Lethbridge (Alberta), il serait possible de créer un vaccin qui immuniserait longtemps les animaux contre les attaques des parasites externes. Les essais effectués à la Station de Lethbridge laissent entrevoir des résultats prometteurs.

Radio-vision... (suite de la page 4)

souigné M. Lambert, on lui trouve aujourd'hui de nouvelles formes d'utilisation...

"La radio-vision a toujours été considérée comme le média du pauvre, une technique à utiliser lorsqu'on n'a rien d'autre à sa portée", a-t-il fait remarquer.

"Mais c'est la seule façon ou presque de joindre les petits noyaux de population du Brésil, pays aux grands espaces libres un peu comme le Canada."

Dans les villages ayant l'électricité, des illustrations sur diapositives et un projecteur viennent s'ajouter au petit appareil radio qui reçoit le message. Là où il n'y a pas d'électricité, on se sert d'affiches.

"L'important dans la radio-vision, c'est le lien étroit qui doit exister entre le son et l'image. L'illustration ne doit pas être un simple ornement; elle est un élément essentiel de la compréhension du message", selon M. Lambert.

"Il ne faut pas oublier que les populations d'Afrique et d'Amérique du Sud sont habituées à une tradition orale et visuelle: c'est une autre raison qui milite en faveur de la radio-vision. De plus, les cassettes et les rubans magnétiques coûtent cher et sont sensibles à l'humidité", conclut-il.

La recherche et l'évaluation constituent un élément important du projet.

(Extrait d'un article de Brian Upton, publié dans *Directions du Développement*, mars-avril 1979.)

Nouveaux tarifs aériens entre le Canada et l'Australie

Les responsables canadiens et australiens du transport aérien sont convenus de nouveaux tarifs entre Vancouver et Sydney.

Voici les tarifs aller-retour (dollars canadiens), entre le Canada et l'Australie:

	ancien tarif	nouveau tarif
Première classe	\$ 2 650	avec escale \$ 3 090 sans escale \$ 2 688
Classe économique	\$ 1 814	avec escale \$ 1 842 sans escale \$ 1 600
Apex	\$ 1 166	en saison \$ 1 330 mi-saison \$ 1 030 hors-saison \$ 674
Voyage à forfait groupe	\$ 950	en saison \$ 1 130 mi-saison \$ 1 030 hors-saison \$ 674
Voyage à forfait groupe-enfant		toute l'année \$ 566